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名人堂

一个放松：
记者顺利跟着莫言上了电梯

昨日，记者在委员驻地搜寻“目标”时，一个熟悉

身影出现在记者眼前，他就是一直不愿说话的莫言。

记者快速跟了上去，由于莫言的“伪装术”较

好，在场的很多记者没有看到。等大家反应过来

时，他已快速进入电梯。但当他认为是“安全”的时

候，星报记者已经随后“跟上”。

“不要采访我啦，赶紧去采访别人吧”，当莫言

看到记者时，他本能地说出了这句话。

“莫委员，您过年没有回老家，在这准备着提案

的时候想家吗？”记者这一问，莫言“貌似”有点放松

警惕，就在这时，工作人员按下楼层按钮，记者顺利

跟着莫言上去……

训练有素：
聊天中依然坚守“阵地”

“莫言上‘两会’了。”在山东高密，不少莫言的家

乡人最近都在热议这个话题。他们希望，莫言能在两

会上多多提出好提案，为国家大政方针建言献策。

在通往10多层楼上的电梯内，记者与莫言就此

问题简单地聊了一下。

“谢谢家乡人的关注与支持，但好建议、好提案

需要进行深入的调研，也希望所有人可以知道。”莫

言此时还是保持着“训练有素”的回答方式。

“提案、建议肯定会提，但这两天还在考虑当

中，成熟后将上交。你快回去吧，下面有其他的

人。”快到楼上时，莫言还是坚守着自己的“阵地”。

“颠覆”印象：
与记者合影了两次

不苟言笑、惜字如金、谨言慎行……这是今年

来采访新任全国政协委员莫言的最深印象。

可昨日的一次聊天，应该是记者与莫言的第六

次见面。这一次完全“颠覆”了记者对其的印象。

出了电梯，记者还是不愿让莫言离开。看着记者，

莫言主动邀请记者合影，留作纪念。

“来吧！”两个字，依旧保持着他的谨言风格。

由于工作人员的“急躁”，第一次合影，照出来的莫

言眼睛没睁开。记者希望再来一次，工作人员说

“算了，委员要休息了。”而此时，莫言说：“再来一

次，眼睛睁开。”

在合影的时候，莫言的胳膊还搭在记者的肩膀

上，显得可爱无比。

提案关注：
在建立国家荣誉制度等问题上进行呼吁

合影后，莫言似乎亲近多了……

“由于今年是第一次上会，提案目前还未准备

充分，不过会在建立国家荣誉制度等问题上进行呼

吁。”据莫言介绍，今年他考虑了几个提案、建议，但

都在完善中。例如，他表示，建立国家荣誉制度，打

造国家文化形象一事，“就应该不断鼓励艺术团体

推出具备国际文化素质的艺术作品。因此应该加

大对创作人员各方面的支持力度。”

这一说，沉默的莫言终于说出了一些“装在心

里的事情”。随后，他意识到自己说了很多，便要与

记者再见。这时，记者也很配合地抛出了最后一个

问题：“当选新委员，有何感受？”

“这是一件很严肃的事，是份职责。”说这话时，

莫言又回到了不苟言笑……

五天来“首开金口”，接受星报记者独家专访

莫言提案将关注
建立国家荣誉制度

从2月27日以来，全国政

协委员、诺贝尔文学奖获得者

莫言，遭到记者的“穷追猛堵”

却一直“默言”。但昨日，星报

记者与莫言来了一次真正的零

距离接触。更加值得惊喜的

是，他五天来“首开金口”……

昨天中午，被各路媒体记者围堵了数天的全国

政协委员、国家发改委副主任朱之鑫终于首开“金

口”，回应大部制改革问题。他在接受星报记者采访

时还表示，我国目前已有较好的成品油调价机制，同

时称解决雾霾天气需要多方合力，并称欧V推行办

法还正在研究中。

目前已有较好的成品油调价机制

日前有消息传出，在两会后，我国将对现行的成

品油调价机制“22个工作日，4%的涨跌幅”进行优

化和调整。这个消息是否属实？朱之鑫昨日对此作

出回应。

“目前中国已经有比较好的、正常的成品油调价

机制，包括调高调低，大家已经看得很清楚了。”

朱之鑫同时表示，能源价格形成机制的改革，是

发改委下一步甚至是很长时间里，理顺价格关系很

重要的一个方面。

减少雾霾天，需要大家一起努力

前几日北京遭遇雾霾外加沙尘天气，朱之鑫对

此又是如何看待的呢？

“原因是多方面的，因此治理也应该是综合治

理。”朱之鑫说，雾霾天气有三方面成因，一是中国高

耗能产业和高污染产业较多，如水泥、制造业、钢铁

等行业；二是和大规模建设造成扬尘有关；三是汽车

尾气也增加了细微颗粒物排放。

据了解，国务院2月初已要求加快油品质量升

级，应对大气污染。油品升级的成本是否最终仍由

消费者买单？

“欧V推行的具体办法正在研究当中，解决问题

主要有几个方向。一是看定价机制怎么样来适应市

场需求，二是石油企业提供出更洁净的油品，三是公

众也应有环保意识，如减少开车，多乘坐公交工具

等。”朱之鑫说。

转变职能、调整效率，演好自身角色

当记者问到，在此次政府职能调整和机构改革

中，发改委会不会发生变化时，朱之鑫表示这个问题

现在“不好说”，要等正式通过之后才知道。

朱之鑫同时表示，发改委在政府职能调整中，应

扮演好自身角色。“转变职能、调整效率、做好服务是

我们部门都应该做的。”

国家发改委副主任朱之鑫首次回应大部制改革

我国目前已有较好的成品油调价机制
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